

## ACUERDO DE IQUIQUE POR SU ZONA FRANCA

Quienes suscriben; representantes de asociaciones de empresarios, usuarios y trabajadores de la Zona Franca de Iquique; en relación al término del contrato de concesión entre la actual empresa concesionaria y el Estado de Chile para administrar el sistema franco de Iquique y su zona de extensión en Arica, venimos a expresar lo siguiente:



- 1.- No estamos de acuerdo con la intención del Estado de renovar dicha concesión al actual administrador Zona Franca de Iquique Sociedad Anónima (ZOFRI S.A).
- 2.- Creemos que, antes de determinar al futuro concesionario, debemos acordar el tipo de sistema franco que queremos para los próximos años. La experiencia mundial tiende a que las zonas francas sean también una gran plataforma Logística, Comercial, Industrial y de servicios

integrados.

- 3.- Creemos que la actual empresa concesionaria, ZOFRI S.A., al ser una sociedad anónima abierta que opera como una empresa inmobiliaria con fines de lucro, no se ajusta al tipo de empresa que se requiere para el futuro.
- 4.- Por tal razón, sostenemos que es necesario que el Estado compre las acciones

que hoy están en manos privadas, paso esencial para poder construir un nuevo modelo de negocios basado en el desarrollo regional y la eficiencia administrativa, más que en las utilidades de corto plazo.

5.- Si bien valoramos la invitación al diálogo convocada por el Estado de Chile. Representamos:

Que dicho diálogo tenga como propósito renovar la concesión a la actual empresa concesionaria, aportando ideas y posibles mejoras, sin analizar otras opciones.

Que la representación de nosotros, los usuarios y trabajadores, en cada mesa de trabajo, sea de sólo un miembro por asociación. En cambio, los representantes de la actual concesionaria no tienen límite de participantes lo que, junto a la nutrida cantidad de funcionarios de diversos órganos del Estado, otorga una presencia absolutamente mayoritaria de los accionistas de la actual concesión.

Que lo más grave, de legitimarse la renovación a los actuales concesionarios, la sociedad queda sometida a la voluntad de los inversionistas privados, quienes legítimamente pueden exigir la maximización de las utilidades, sin preocuparse de sus efectos para el sistema en su totalidad. Un instrumento social de desarrollo para una región no debe quedar al arbitrio de un grupo de inversores.

Que, dejando por escrito nuestra posición y observaciones, continuaremos participando en las mesas de trabajo con la esperanza que en este tiempo el Estado decida escucharnos.

Suscriben y adhieren:

- Mauricio Soria Machiavello  
Alcalde  
Ilustre Municipalidad de Iquique.
- Patricio Ferreira Rivera  
Alcalde  
Municipalidad de Alto Hospicio

Ariel Lepiske  
Vicepresidente  
Unión de Empresarios Zofri (UEZ).

Patricio Besa  
Presidente  
Asociación Gastronómica (AGA).

Marcos Tsai  
Presidente  
Asociación de Usuarios Chinos A.G.

Alamgir Butt  
Presidente  
Asociación Gremial Empresarios Automotrices (AGEA).

Vivian Zhang  
Presidenta  
Asociación Gremial de Empresarios Chinos en Iquique A.G. (AGEC)

Jaime Olivares P.  
Gerente  
Asociación de Empresarios (ASEM).

Jacqueline Toro  
Presidenta  
Asociación Usuarios Pymes

Mall Zofri.  
Max Barrera P.  
Presidente  
Asociación Usuarios Zofri A.G. (AUZ).

Bastian Mondaca  
Presidente  
Sindicato Interempresa de Trabajadores de Zona franca y zona franca extensión

Elizabeth Ramirez  
Presidenta  
Sindicato 2 Mall Zofri

Carlos Albarracin  
Presidente  
Sindicato 3 Mall Zofri

Melissa Gargano Moreno  
Presidenta  
Sindicato Recinto Amurallado y Barrio Industrial Zofri

Maribel Gutierrez  
Presidenta  
Sindicato Recinto Amurallado y Barrio Industrial Zofri

Esmeralda Contreras  
Presidenta  
Central Unitaria de Trabajadores (CUT)